

# COMMUNAUTÉ EMMAUS ANGERS - COMMISSION SOLIDARITÉ

## Compte rendu de la réunion du mardi 19 mars 2024

**Présents :** Annie, Marie-Odile, Claire, Pierre, Guillaume, Bernard, Jean-Paul  
Inès, co-responsable

**Absents :** Odile, Marie-Cécile, Patrice, Sébastien, Monique  
Laurence, intervenante sociale

---

- **Les conteneurs**

- Un conteneur est en préparation pour la communauté de Tohoué au Bénin. Il partira fin avril avec du matériel du lycée St Aubin-la-Salle.
- Le camion prévu pour la Pologne pour la communauté de Rzeszow est toujours en préparation. Il est difficile à préparer compte tenu des demandes spécifiques de matériels.
- Un conteneur pourrait partir plus tard dans l'année pour le Bénin. Un autre pourrait être destiné à un pays d'Amérique du sud à la demande d'Emmaüs-International.

- **Propositions de dons**

- **Asile et Partage**, association locale qui œuvre pour l'accueil des jeunes migrants mineurs. Une soixantaine sont pris en charge, hébergés dans des familles ou au squat des Vendanges à St Sylvain. Les frais de fonctionnement sont importants (transport, santé, frais scolaires, hébergement, ...) et les aides limitées. Nous les aidons régulièrement matériellement (lit, équipement cuisine, ...) ou financièrement. Nous leur avons accordé 2800 € en 2019, 2000 € en 2022 et 2023 ; nous proposons une aide de 2000 € en 2024.
- **Le Comité de soutien de St Mathurin participe au financement du Centre de Santé Populaire de Savar au Bangladesh.** Ce dernier créé en 1971 a eu pour premier soutien l'Abbé Pierre. Il œuvre pour l'adduction en eau potable, les micro-crédits et le fonctionnement d'un Centre de santé. Un collectif d'associations françaises les soutient. Notre communauté les aide régulièrement, en 2022, nous leur avons donné 1500 €.
- La communauté de Thouars nous avait sollicité dans le cadre d'un financement participatif pour la construction d'un habitat pour une famille. Le financement ayant atteint son objectif, nous laissons la demande.

- **Prison**

- Le 7 mars une rencontre CPU a été annulée, la précédente date de décembre 2023.

- Pour l'indigence nous donnons (seule association à le faire) actuellement 4 € en complément des 30€ aux détenus sans revenu, complétés par 30€ si ils suivent des cours. 90€ serait nécessaire pour être à l'aise. Une réflexion est nécessaire au sein de la prison et pour notre communauté pour augmenter notre participation.
  - Actuellement il n'y a pas de réunions et pas de retours sur les actions par l'administration.
  - La construction de la nouvelle prison pose de nombreuses questions aujourd'hui sans réponse (Accueil des familles, ...)
- **Les fiches action pour le projet communautaire**
    - 2 fiches sont proposées une sur la solidarité internationale et l'autre sur la solidarité locale avec les acteurs du territoire
    - Nous les complétons en partie. Elles sont jointes à ce compte-rendu. Chacun est amené à les compléter ou à proposer des modifications avant le 4 avril (Réunion communautaire).
- **Questions diverses**
    - Nous avons eu un contact avec « Artisans du monde » association lancée par l'Abbé Pierre. Elle souhaite fêter ses 50 ans lors de la semaine du commerce équitable en mai. Il est proposé une présence de leur part dans notre nouvelle salle de vente le 25 mai (A suivre)
    - Une rencontre a eu lieu avec la FAS (Fédération des Acteurs de la Solidarité le 27 février). La FAS fédère de nombreux groupes en France et sur la région des Pays de la Loire (67). C'est un lieu d'échange, de réflexion et d'initiative notamment sur les thématiques de l'emploi, des prisons, ... L'adhésion est envisagée.

**Prochaine commission Solidarité le mardi 14 mai 2024**

**de 9h00 à 10h30**

**à la communauté, au Sauloup, St Jean de Linières**

Jean-Paul Gallot